
Júri de acusado de matar idoso a
enxadadas já tem data em Sumaré

Uma empresa é aberta a 
cada 8 minutos na região

Crime brutal ocorreu enquanto vítima dormia no quintal de casa; Edézio Tomé, de 75 anos, foi atacado com 
19 golpes e corpo foi jogado em Minas Gerais; família ainda sofre com perda e espera ‘condenação exemplar’ 

Região de Campinas registra alta no empreendedorismo, com 67.873 novas 
empresas criadas em um ano; esse é o segundo maior número de São Paulo

potencial turístico

apoio ao comércio intervenções ferroviárias

divulgação

divulgação

divulgação

Hortolândia ganha um importante impulso para fortalecer sua vocação turís-
tica. O município é um dos selecionados pelo governo do Estado para integrar 
o São Paulo State Film Commission. O órgão faz a intermediação de contato de 
empresas interessadas em filmar produções audiovisuais em cidades paulistas. 
O processo de seleção foi feito por meio de edital público, divulgado pelo órgão 
estadual este ano.                                                                                                           páGina 04

O vice-prefeito de Nova Odessa, Alessandro Miranda, o Mineirinho (União), re-
cebeu recentemente a visita do deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania) e 
de representantes da concessionária Rumo Malha Paulista S/A, para uma vistoria 
nos locais que vão receber duas importantes obras de segurança viária anuncia-
das ainda em 2023 ao prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD). As obras estão 
previstas para começarem em agosto deste ano.                                                   páGina 06

Paulínia estreia nesta quarta-feira (4) sua 1ª Feira Noturna, que promete movi-
mentar a economia local e oferecer uma nova opção de lazer para os moradores. 
O evento será realizado a partir das 16h30, em frente ao Theatro Municipal, no 
Parque Brasil 500, e contará com mais de 80 feirantes inscritos. A proposta surge 
com o objetivo de incentivar o comércio, valorizar os artesãos da cidade e criar 
um ambiente acolhedor para a comunidade.                                                             páGina 09

Hortolândia é selecionada 
para produções audiovisuais

paulínia inicia 1ª feira noturna 
com 80 expositores nesta 4ª

mineirinho e Dalben monitoram 
obras da rumo em nova odessa

beneficiários

Hortolândia orienta 
sobre mudanças no 
Bolsa Família       páGina 09

fiscalização

Murilo Rinaldo terá 
de explicar contrato 
alto em Monte Mor
Através do requerimento 11/2025, a Câmara de 
Monte Mor pediu informações e documentos so-
bre a dispensa de licitação 16/2025, da prefeitura. 
Conforme divulgado pelo Tribuna Liberal, o cer-
tame culminou com a contratação emergencial de 
empresa especializada para locação de máquinas e 
veículos pesados, pelo valor de R$ 858 mil, por ser-
viços prestados no prazo de três meses. O pedido 
de informações é de autoria da vereadora Wal da 
Farmácia (PSB) e foi aprovado por unanimidade na 
sessão ordinária desta segunda-feira (2).     páGina 07

Estudo da Fundação Sea-
de, com base nos dados 
do CNPJ, da Receita Fe-
deral, aponta que a re-
gião de Campinas teve a 
criação de 67.873 empre-
sas entre abril de 2024 e 
março de 2025, o segun-
do maior número do Es-
tado de São Paulo, atrás 
apenas da Região Me-
tropolitana da capital 
(307.356). A região abre, 
em média, uma empre-
sa a cada oito minutos. 

páGina 05Campinas e as cidades que formam sua região se destacam em novos negócios
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divulgação A Justiça de Sumaré mar-
cou para o dia 17 de ju-
lho o julgamento de J. G. 
N., acusado de assassinar 
brutalmente o idoso Edé-
zio Tomé dos Santos, de 
75 anos, com 19 golpes de 
enxada, enquanto a vítima 
dormia do lado de fora de 
sua casa, no Jardim Viel. 
O crime, que chocou a re-
gião pelo grau de cruelda-
de, ocorreu na madrugada 
de 27 de setembro de 2023 
e resultou ainda na ocul-
tação do cadáver, que foi 
abandonado na zona ru-
ral de Passos (MG), a mais 
de 500 quilômetros do lo-
cal do assassinato. A de-
cisão de levar o caso a jú-
ri popular é da juíza Eliza-
beth Shalders de Oliveira 
Roxo. O acusado responde 
por homicídio triplamente 
qualificado.              páGina 03Idoso foi assassinado em setembro de 2023, no Jd. VIel



Opodcast se consolidou como uma das ferramentas 
mais eficazes e acessíveis dentro do marketing di-
gital. Se você tem mais de 40 anos, não pense que o 

podcast surgiu agora. Na verdade, ele é uma reformulação 
dos programas de estúdio das rádios, algo que já está conos-
co há muito tempo. O podcast, inicialmente limitado ao for-
mato de áudio, migrou para a televisão e, mais recentemen-
te, ganhou força nas plataformas de streaming, como You-
Tube, Spotify e outras. Essa mídia não apenas ampliou seu alcan-
ce, mas também democratizou o acesso à comunicação, tornando-
-a mais inclusiva e acessível para indivíduos e empresas.

O que torna o podcast uma ferramenta tão poderosa no marke-
ting digital é sua capacidade de gerar uma conexão genuína entre 
marcas e consumidores. Em tempos passados, grandes empresas 
dominavam o espaço da comunicação, dirigindo suas mensagens 
de forma unilateral para o público. Elas possuíam o poder da in-
formação e controlavam as narrativas, enquanto os consumido-
res estavam restritos ao papel de ouvintes passivos. Hoje, com o 
advento das mídias sociais e canais digitais, essa dinâmica mu-
dou completamente.

Plataformas como Instagram, TikTok e YouTube permitem que 
qualquer pessoa, seja um pequeno empreendedor ou uma grande 
marca, tenha seu próprio canal de comunicação, criando uma linha 
direta com seu público. O podcast surge como uma ferramenta fun-
damental nesse processo, permitindo que empresas se posicionem 
como especialistas, compartilhem seu conhecimento e criem uma 
relação mais próxima e íntima com seus ouvintes.

Outra vantagem fundamental do podcast é a capacidade de seg-
mentação. Com o mercado saturado de informações e opções, os con-
sumidores de hoje estão cada vez mais preparados e exigentes. E é 
aqui que o nichamento se torna crucial. Ao criar conteúdo segmen-
tado, as empresas conseguem atrair grupos de consumidores com 
interesses em comum, estimulando o ‘boca-a-boca digital’.

Por exemplo, um profissional de recursos humanos, que possui 
muitos conhecimentos sobre dicas para o dia a dia e como preser-
var a saúde mental no ambiente de trabalho. Tanto para empregados 
quanto para empregadores, é possível criar um podcast para com-
partilhar experiências e convidar especialistas relevantes. O públi-
co interessado no tema, por mais segmentado que seja, acompanha 
o conteúdo de forma fiel. Assim como esse nicho, muitos outros seg-
mentos têm se destacado no universo dos podcasts. Entre eles, 11 tó-
picos estão em alta:

Educação e Desenvolvimento Pessoal: um dos segmentos mais 
fortes e que mais cresceu no formato de podcast. Profissionais que 
atuam em áreas como coaching, autodesenvolvimento, e produti-
vidade têm uma enorme demanda por conteúdo educacional de fá-
cil acesso e alto valor.

Entretenimento e Cultura: especialistas em filmes, música, litera-
tura e cultura têm à disposição um mercado em expansão, oferecen-
do podcasts sobre filmes em alta, discussões culturais ou até mesmo 
análises sobre o que está acontecendo na indústria.

Negócios e Empreendedorismo: com o crescimento acele-
rado do empreendedorismo no Brasil, muitos donos de pe-
quenos negócios buscam por conteúdos que os ajudem a ge-
renciar, expandir e inovar.

Tecnologia e Inovação: temas como Inteligência Artificial, 
Big Data e transformação digital são de interesse crescen-
te entre empreendedores e empresas que buscam melhorar 
seus conhecimentos.

Saúde e Bem-estar: as pessoas estão mais preocupadas com a saú-
de física e mental, sendo assim, o segmento de nutrição, terapias al-
ternativas e mindfulness tem ganhado cada vez mais espaço.

Política e Atualidades: apesar de sua complexidade, a política tem 
gerado uma grande demanda por informações imparciais e análi-
ses profundas. O podcast se tornou um meio de dar voz a diferentes 
perspectivas, como segmentos conservadores, que por muito tem-
po estiveram ausentes do debate digital.

Finanças Pessoais e Investimentos: os brasileiros estão cada vez 
mais interessados em aprender como gerenciar suas finanças, inves-
tir e alcançar sua independência financeira.

Esportes: o nicho de esportes, trazendo entrevistas com atletas e 
profissionais da área, também está em alta, especialmente entre os 
aficionados por seus esportes favoritos, como futebol, basquete, lu-
tas e esportes olímpicos.

Moda e Beleza: a moda ‘sempre está na moda’. Os podcasts sobre 
tendências, dicas de maquiagem, e comportamento estão entre os 
mais ouvidos.

Religião e Espiritualidade: há uma crescente busca por conteúdos 
relacionados à espiritualidade e práticas religiosas, esse nicho tam-
bém apresenta uma audiência fiel e engajada.

Gastronomia: a culinária continua atraindo um público apaixo-
nado, ávido por aprender novas receitas, descobrir novos chefs e ex-
plorar tendências gastronômicas.

Além de possibilitar a criação de conteúdo segmentado, o podcast 
é também uma excelente ferramenta para aumentar a visibilidade da 
marca e gerar novos negócios. Diferentemente de outras formas de 
marketing, o podcast oferece conteúdo de longo prazo, com uma vi-
da útil muito maior do que um post em redes sociais. Um episódio de 
podcast pode ser ouvido durante meses, ou até anos, após sua publica-
ção, oferecendo um retorno contínuo para a empresa que o produziu.

Aliás, uma prática que tem se mostrado eficaz é a criação de 
‘cortes’ dos episódios, trechos curtos e impactantes que podem 
ser compartilhados em redes sociais, gerando maior engajamen-
to e atraindo novos ouvintes. Esses cortes servem como uma vitri-
ne da qualidade do conteúdo e incentivam a audiência a buscar os 
episódios completos.

Dentro do marketing digital o podcast tem um futuro promissor. 
Sua capacidade de criar uma conexão mais pessoal e engajada com 
o público, combinada com a segmentação e entrega de conteúdos 
valiosos e acessíveis, o coloca como uma das melhores apostas pa-
ra estratégias de comunicação empresarial que buscam se destacar 
no cenário digital atual.

O poder do podcast no marketing digital
Ellen Rosa  é diretora da Guaraná Digital, publicitária e mentora de negócios digitais. Atua no lançamento de infoprodutos com base no MBTI e na mentoria de profissionais liberais

Seja quem for o can-
didato à Presidên-
cia da República 

em 2026 — Lula, Bolso-
naro ou algum de seus 
herdeiros políticos —, é 
provável que o pleito re-
produza a lógica da divi-
são entre “nós e eles”, “petralhas” 
contra “bolsominions”, “esquer-
distas” versus “direitistas”. O Bra-
sil atravessa uma das fases mais 
polarizadas de sua história re-
publicana. Embora a polariza-
ção não seja fenômeno novo em 
nossa trajetória política, ela já foi 
sustentada por projetos de país 
— como o nacionalismo, o de-
senvolvimentismo, o trabalhis-
mo. Hoje, a disputa é personali-
zada: fulanos contra sicranos. O 
conteúdo cede lugar ao confron-
to de identidades.

A polarização contemporânea 
assume a forma de uma guerra 
simbólica, em que os adversá-
rios não buscam se vencer por 
meio de ideias, argumentos ou 
propostas, mas sim por meio de 
rótulos e estigmas. A linguagem 
política atual tende a negar a hu-
manidade do outro, reduzindo-
-o a caricatura. Por isso, falamos 
em desumanização da política 
— um ciclo marcado pela into-
lerância, pelo ódio e por práticas 
discursivas que transformam o 
adversário em inimigo moral.

Sob essa lógica, o antagonis-
ta é visto como ser inferior, in-
digno de respeito, numa retórica 
maniqueísta em que “os bons” 
enfrentam “os maus”. A crítica 
política dá lugar à demoniza-
ção do outro, tornando inviável 

qualquer forma de diá-
logo ou construção con-
junta. Esse fenômeno es-
tá presente em muitos 
regimes democráticos, 
onde cresce a preocupa-
ção com o esvaziamen-
to ético da vida pública.

Entre as causas dessa degrada-
ção, destacam-se a despolitiza-
ção da cidadania, a perda de re-
ferências ideológicas e a transfor-
mação da política — antes con-
cebida como missão — em pro-
fissão ou negócio. A lógica clien-
telista do “toma lá, dá cá” reforça 
a coisificação da política brasilei-
ra, desfigurando seu papel como 
instrumento coletivo de organi-
zação social.

Hannah Arendt advertia que, 
ao reduzir a política a simples 
troca de interesses, abandona-se 
sua dimensão transformadora. 
Platão e Aristóteles, ao concebe-
rem a política como arte do bem 
comum, atribuíram-lhe o papel 
de organizar racionalmente a vi-
da em sociedade. A política coisi-
ficada, por outro lado, fragmenta, 
rebaixa e ameaça os alicerces da 
democracia ao substituir o deba-
te público por disputas sectárias 
e interesses privados.

A desumanização transforma 
adversários em inimigos e legiti-
ma práticas autoritárias. A esca-
lada da polarização costuma vir 
acompanhada de atos violentos 
e atentados contra instituições 
democráticas. Exemplos não fal-
tam: a invasão do Capitólio, nos 
Estados Unidos, em 6 de janeiro 
de 2021, e a depredação das se-
des dos Três Poderes, em Brasí-

lia, em 8 de janeiro de 2023, são 
manifestações extremas de uma 
política que perdeu o senso de 
medida e o compromisso com o 
convívio democrático.

Arendt também alertava que a 
criação e manipulação do medo 
são instrumentos centrais nos re-
gimes autoritários. A ansiedade 
social — alimentada pela cren-
ça de que determinados grupos 
representam uma ameaça à or-
dem — é frequentemente instru-
mentalizada por líderes populis-
tas para justificar a concentração 
de poder e o ataque a direitos ci-
vis. A história oferece provas elo-
quentes disso.

A desumanização da política 
é, hoje, objeto crescente de inves-
tigação acadêmica. Estudo con-
duzido pelos professores Chris-
topher D. Petsko (Universidade 
da Carolina do Norte) e Nour S. 
Kteily (Northwestern University) 
analisou como conservadores e 
liberais se percebem mutuamen-
te nos Estados Unidos. Segundo 
a pesquisa, os liberais tendem a 
ver os conservadores como bru-
tais e violentos, enquanto os con-
servadores descrevem os libe-
rais como imaturos e infantis. A 
hostilidade mútua, intensificada 
durante a presidência de Donald 
Trump, deixa marcas profundas 
no tecido social.

Trump, com seu discurso 
agressivo e performático, am-
pliou a visibilidade de uma re-
tórica de rancor, transforman-
do a política em espetáculo. Ao 
responsabilizar imigrantes, mi-
norias e opositores pelas crises 
econômicas e sociais, desviou o 
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A desumanização da política debate das causas estruturais dos 
problemas nacionais e aprofundou 
divisões. A cobertura midiática, 
aliada à viralização do discurso 
nas redes sociais, contribuiu para 
a naturalização do antagonismo e 
da linguagem desumanizadora.

No Brasil, a situação tem carac-
terísticas similares, embora com 
nuances próprias. A polarização 
não se dá entre dois partidos bem 
estruturados, como nos Estados 
Unidos, mas entre campos de po-
der mais fluidos — governo e opo-
sição —, muitas vezes representa-
dos por figuras que já não expres-
sam programas políticos claros ou 
consistentes. A retórica se susten-
ta em símbolos e afetos, mais do 
que em ideias.

Lula, embora provenha de uma 
tradição progressista, governa 
com uma base heterogênea, que 
inclui partidos de esquerda, centro 
e direita, o que enfraquece a coe-
rência ideológica de seu governo. 
Bolsonaro, por sua vez, embora se 
apresente como conservador, as-
sume posições que muitas vezes 
colidem com esse ideário — es-
pecialmente no que diz respeito 
à relação com o Estado e à defesa 
da propriedade privada.

Diante desse cenário, cabe per-
guntar: como resgatar o sentido 
clássico de política, tal como con-
cebido por Aristóteles — como a 
arte de promover a vida em co-
mum? Como reumanizar a polí-
tica brasileira?

A resposta passa, inevitavelmen-
te, pela educação. A formação cida-
dã é a única via capaz de restaurar 
o valor da política como serviço pú-
blico e espaço de convivência de-
mocrática. É pela educação que se 
formam sujeitos críticos, abertos 
ao diálogo, comprometidos com 
a ética e atentos ao bem comum. 
É pela educação que um território 
se transforma em Nação.

Gaudêncio Torquato  é escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político
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nuvens à tarde e à noite, 

mas sem chuva. 

TEMpERATuRA

mínima 14 o  l  máxima 27 o



Crime bárbaro ocorrido em setembro de 2023 teve desfecho cruel: idoso foi 
morto enquanto dormia e corpo foi ocultado em Minas Gerais; acusado será 
julgado em 17 de julho deste ano e família pede que homem seja culpabilizado

Justiça marca júri de acusado de matar 
idoso com golpes de enxada em Sumaré

Edézio Tomé dos Santos, de 75 anos, foi morto 
enquanto dormia no Jardim Viel, em Sumaré

A Justiça de Sumaré 
marcou para o dia 17 de ju-
lho o julgamento de J. G. 
N., acusado de assassinar 
brutalmente o idoso Edé-
zio Tomé dos Santos, de 
75 anos, com 19 golpes de 
enxada, enquanto a vítima 
dormia do lado de fora de 
sua casa, no Jardim Viel. 
O crime, que chocou a re-
gião pelo grau de cruelda-
de, ocorreu na madrugada 
de 27 de setembro de 2023 
e resultou ainda na ocul-
tação do cadáver, que foi 
abandonado na zona ru-
ral de Passos (MG), a mais 
de 500 quilômetros do lo-
cal do assassinato.

A decisão de levar o caso 
a júri popular é da juíza Eli-
zabeth Shalders de Oliveira 

Roxo. O acusado responde 
por homicídio triplamen-
te qualificado – por motivo 
torpe, meio cruel e recur-
so que dificultou a defesa 
da vítima –, além de ocul-
tação de cadáver.

Segundo o Ministério 
Público, o acusado e Edé-
zio se desentenderam por 
conta de uma dívida de 
R$ 2 mil que o idoso te-
ria com o réu. Edézio tra-
balhava como caseiro em 
um estacionamento de 
caminhões, onde o acu-
sado também atuava co-
mo caminhoneiro. Apro-
veitando que o idoso dor-
mia do lado de fora da ca-
sa, devido ao forte calor, 
o homem teria o atacado 
violentamente com uma 
enxada, concentrando os 
golpes principalmente na 
cabeça da vítima. A ar-

ma branca chegou a que-
brar, e, mesmo assim, o 
réu teria continuado as 
agressões com o cabo do 
instrumento e, posterior-
mente, com uma picareta.

A brutalidade do ataque 
foi registrada por câmeras 
de segurança instaladas 
no local. As imagens, pos-
teriormente apagadas, fo-
ram vistas por familiares e 
pelo patrão, que reconhe-
ceram o homem como au-
tor do crime.

Após matar Edézio, o 
acusado ainda teria colo-
cado o corpo na carroce-
ria de seu caminhão e se-
guiu viagem rumo ao Es-
tado de Minas Gerais, on-
de faria entregas. No traje-
to, parou às margens da ro-
dovia MG-050, em Passos 
(MG), e ocultou o cadáver 
em uma área de mata.

A investigação começou 
como um caso de desapare-
cimento. A família de Edé-
zio, desconfiada, entregou 
à Polícia Civil imagens do 
circuito interno de câmeras 
que mostravam o ataque. A 
filha da vítima, Regina To-
mé dos Santos, afirmou em 
depoimento que os próprios 
familiares do acusado o re-
conheceram nas imagens. 
O corpo do idoso foi locali-
zado dias depois, em avan-
çado estado de decompo-
sição. O velório só pôde ser 
realizado 120 dias após o 
crime, depois da conclusão 
dos exames de DNA.

O suspeito foi preso pre-
ventivamente em Minas 
Gerais, após ser monitora-
do pela polícia. Em depoi-
mento, confessou o assas-
sinato e revelou o local on-
de havia deixado o corpo.

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Região de Campinas 
abre uma empresa 
a cada oito minutos, 
diz levantamentoCidades

O Banco do Povo Paulis-
ta de Sumaré movimentou 
R$ 71.763,61 em crédito pa-
ra microempreendedores e 
pequenos negócios entre os 
dias 5 e 30 de maio de 2025. 
O valor representa um im-
pulso à economia local por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento 
Econômico da cidade.

Durante o período, a 
equipe do Banco do Povo 
realizou 106 atendimentos 
a empreendedores suma-
reenses, sendo 37 presen-
ciais e 69 via canais digitais 
como WhatsApp, telefone e 
e-mail. O atendimento ágil 
resultou na formalização 
de cinco operações de cré-
dito, com valores liberados 
entre R$ 3.800 e R$ 21 mil.

Além da liberação de cré-
dito, a unidade também in-
tensificou o contato com 
clientes inadimplentes, co-
mo estratégia para reduzir 

a dívida ativa do município 
junto ao Programa, atual-
mente estimada em R$ 
130.796,00. A ação visa ga-
rantir a sustentabilidade do 
microcrédito na cidade, per-
mitindo que mais empreen-
dedores tenham acesso aos 
recursos futuramente.

“A atuação do Banco do 
Povo Paulista de Sumaré 
tem sido fundamental para 
impulsionar o empreende-
dorismo e fortalecer a eco-
nomia do nosso municí-
pio. Por meio de um aten-
dimento próximo, humani-
zado e eficiente, consegui-

mos oferecer crédito aces-
sível ao pequeno empreen-
dedor, que gera renda, mo-
vimenta o comércio local e 
contribui diretamente pa-
ra o desenvolvimento da ci-
dade”, destacou Ed Carlo, 
secretário de Desenvolvi-
mento Econômico.

Banco do Povo de Sumaré injeta 
mais R$ 70 mil na economia local

Em maio, Banco do Povo totalizou 106 atendimentos a empreendedores sumareenses

divulgação

Pequeno emPReendedoR

A família de Edézio Tomé 
dos Santos aguarda com an-
siedade a realização do jul-
gamento. A filha da vítima, 
Regina Tomé dos Santos, re-
presentada pelos advoga-
dos assistentes de acusação, 
Adrian Piranga e Elaine Co-
licigno, afirmou que a famí-
lia está destruída diante da 
crueldade do crime.

“J. G. desferiu diversos 
golpes de enxada contra o 
meu pai, idoso de 75 anos, 
enquanto ele dormia. As 
câmeras de segurança re-
gistraram tudo, inclusive o 
momento em que o cabo da 

enxada quebra e o acusa-
do pega uma picareta para 
continuar os golpes contra 
a cabeça do meu pai. De-
pois, ele colocou o corpo na 
carroceria do caminhão e 
seguiu viagem. Em Passos, 
Minas Gerais, parou o veí-
culo e jogou o corpo próxi-
mo ao acostamento da ro-
dovia. Isso é desumano”, 
desabafou Regina.

O advogado Adrian Pi-
ranga reforçou a confian-
ça no julgamento. “Acre-
ditamos no Conselho de 
Sentença e esperamos uma 
condenação com todo o ri-

gor da lei. O crime foi co-
metido com requintes de 
crueldade, desumanidade e 
extrema atrocidade contra 
um idoso indefeso. O acu-
sado demonstrou total au-
sência de empatia pela vi-
da humana. Sua liberdade 
representa risco à ordem 
pública, pois não tem con-
dições de viver em socieda-
de”, declarou.

A razão principal apon-
tada pela Promotoria é mo-
tivo torpe, relacionado à dí-
vida de R$ 2 mil. A acusa-
ção sustenta também que 
o crime foi cometido com 

emprego de meio cruel e re-
curso que dificultou a defe-
sa da vítima.

O Ministério Público de-
fende a permanência de J. 
preso até o julgamento, e a 
juíza negou o direito do réu 
de recorrer em liberdade, 
considerando a gravidade 
do crime.

Com os elementos reuni-
dos na fase de instrução, o 
processo segue para julga-
mento pelo Tribunal do Jú-
ri, com sessão marcada pa-
ra o dia 17 de julho de 2025, 
no Fórum de Sumaré. 

| Paulo Medina

Família aguarda o júri com expectativa de condenação

Assistente de acusação, advogado Adrian 
Piranga espera condenação com todo ‘rigor da lei’
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O Conselho Munici-
pal de Assistência Social 
(CMAS) convida a popu-
lação e os representan-
tes da rede socioassisten-
cial para participarem da 
Reunião Municipal Am-
pliada, que acontecerá no 
próximo dia 12 de junho, 
das 13h às 17h, no Anfitea-
tro Municipal, localizado 
no Centro Administrati-
vo de Nova Veneza (Semi-
nário), na Avenida Brasil, 
1111, em Sumaré.

O encontro tem como 
objetivo debater e delibe-
rar temas fundamentais 
para o fortalecimento da 
política pública de assis-
tência social no municí-
pio. A pauta da reunião in-
clui a aprovação do Regi-
mento Interno da XV Con-
ferência Municipal de As-
sistência Social, a avalia-
ção das propostas apre-

sentadas na última confe-
rência e a análise do Pla-
no Decenal Municipal de 
Assistência Social.

A participação popular 
é essencial nesse momen-
to, pois fortalece os princí-
pios da gestão democráti-
ca e da transparência, as-
segurando que a política 
de assistência social seja 

construída de forma cole-
tiva e comprometida com 
os direitos da população.

A reunião é aberta ao 
público e representa uma 
oportunidade para todos 
que atuam ou se interes-
sam pela área contribuí-
rem ativamente com os 
rumos da assistência so-
cial no município.

Conselho de Assistência 
Social promove reunião 
ampliada em Sumaré

12 de junho

da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Participação 
popular fortalece 

princípios 
da gestão 

democrática
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EmEf Taquara Branca

Estudantes da Emef (Es-
cola Municipal de Ensi-
no Fundamental) Taquara 
Branca “Agenor Miranda 
da Silva” participaram da 
7ª edição do “Ciência Aber-
ta”. O evento, realizado no 
CNPEM (Centro Nacional 

de Pesquisa em Energia e 
Materiais), em Campinas, 
busca aproximar o públi-
co leigo do universo cien-
tífico, oferecendo experiên-
cias práticas, oficinas, pa-
lestras e visitas guiadas aos 
laboratórios do CNPEM.

Os 65 estudantes do En-
sino Fundamental II (6º ao 
9º ano) foram acompanha-

dos por gestores da esco-
la, pelo coordenador peda-
gógico e supervisor da Se-
cretaria de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, bem como 
por docentes e funcioná-
rios que auxiliaram na or-
ganização da visita. A Ad-
ministração Municipal for-
neceu transporte gratuito 
até o CNPEM.

Um dos principais des-
taques do estudo do meio 
foi a visita ao superlabora-
tório brasileiro de luz sín-
crotron de 4ª geração, o Si-
rius. Considerado um dos 
mais avançados do mun-
do, o equipamento permite 
a análise de materiais em 
escala atômica com altíssi-
mo nível de precisão, sen-

do um dos únicos três la-
boratórios deste tipo em 
operação no planeta. Du-
rante a programação, os 
alunos fizeram uma ver-
dadeira imersão no mun-
do da ciência e tecnologia. 
“Foi uma experiência úni-
ca e muito importante, que 
podia ter mais vezes, pois é 
uma oportunidade de co-

nhecer um lugar novo e 
adquirir conhecimentos”, 
afirmou a estudante Bru-
na Félix, do 9º ano. 

“A gente adquiriu bas-
tante conhecimento e o es-
paço é muito bonito. Quero 
voltar no ano que vem para 
conhecer mais”, enfatizou 
a colega do 7º ano A, Ema-
noelly Moreira.

Estudantes de Hortolândia participam de evento científico

Visita ao Centro de Pesquisa em energia e Materiais aproximou jovens do universo científico

divulgação
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Vocação TurísTica

Hortolândia é selecionada 
pelo Estado para ser cenário 
de produções audiovisuais
Município passa a integrar órgão São Paulo State Film Commission, responsável pela intermediação 
do contato de empresas interessadas em filmar produções audiovisuais em cidades que se destacam

Hortolândia ganha um 
importante impulso para 
fortalecer sua vocação turís-
tica. O município é um dos 
selecionados pelo governo 
do Estado para integrar o 
São Paulo State Film Com-
mission. O órgão faz a in-
termediação de contato de 
empresas interessadas em 
filmar produções audiovi-
suais em cidades paulistas.

O processo de seleção foi 
feito por meio de edital pú-
blico, divulgado pelo órgão 
estadual este ano. Os muni-
cípios candidatos enviaram 
informações, fotos e docu-
mentação sobre a cidade e 
seus locais de interesse tu-
rístico e cultural. O anún-
cio oficial sobre a escolha 
de Hortolândia foi divulga-
do pelo órgão recentemente.

De acordo com a Secre-
taria de Cultura, Hortolân-
dia receberá a visita de uma 
equipe técnica do órgão es-
tadual. A visita está agen-
dada para os dias 18,19 e 20 
de agosto deste ano. Na vi-
sita, a equipe fará o mapea-

Ponte estaiada é um dos pontos turísticos que atrai a população e visitantes de outras cidades da região e do Brasil

divulgação

pulsionar ainda mais vários 
setores da economia local.

“Estamos profundamen-
te orgulhosos por Horto-
lândia ter sido selecionada 
pelo governo do Estado pa-
ra integrar o São Paulo Sta-
te Film Commission. A ci-
dade tem pontos turísticos 
conhecidos. Um deles é a 
Ponte Estaiada, que atrai 
a própria população e vi-
sitantes de outras cidades 
da região e do Brasil. Ad-
mirar o pôr do sol na Pon-
te Estaiada é muito bonito 
e encanta as pessoas. Não é 
à toa que a Ponte já foi re-
gistrada em milhares de fo-
tos e selfies por quem vem 
conhecê-la e passa por ela. 
Além disso, ela já foi cená-
rio de um filme nacional 
recentemente exibido nos 
cinemas do país. Ao ser se-
lecionada uma das cidades 
parceiras do São Paulo Sta-
te Film Commission, Hor-
tolândia vai ampliar o al-
cance de sua cultura, que 
passará a ser conhecida por 
públicos de outras regiões 
do Estado, do Brasil e até, 
quem sabe, de outros paí-
ses. Além disso, ao ter seus 
locais e cartões postais es-
colhidos como cenário ou 
locação de filmes e séries, 
Hortolândia vai ajudar a 
fortalecer ainda mais a pro-
dução audiovisual brasilei-
ra como um todo”, ressalta 
o secretário.

Com a escolha de Horto-
lândia para integrar o São 
Paulo State Film Commis-
sion, a Secretaria de Cultu-
ra planeja fomentar a pro-
dução audiovisual local. 
Uma das ações previstas é 
a implantação de um polo 
audiovisual na cidade.

mento de locais em Horto-
lândia com potencial para 
serem utilizados como ce-
nários e locações por em-
presas produtoras de con-
teúdo audiovisual.

A partir daí, o São Pau-
lo State Film Commission 
irá disponibilizar em seu 
site informações, atrativos 
de Hortolândia, tais como 

pontos turísticos, elemen-
tos arquitetônicos, geogra-
fia, paisagens naturais, in-
fraestrutura, dentre outros, 
e fotos dos locais selecio-
nados para serem utiliza-
dos como cenários e loca-
ções. Esse material pode-
rá ser acessado e consulta-
do por empresas, estúdios 
e produtoras audiovisuais. 

Atualmente, o órgão é for-
mado por 21 municípios.

Também a partir da vi-
sita da equipe técnica, será 
formalizado o processo de 
criação de um comitê mu-
nicipal, que fará a inter-
mediação com o São Pau-
lo State Film Commission.

De acordo com o gover-
no do Estado, a criação do 

órgão visa fomentar a pro-
dução audiovisual em ní-
vel estadual.

O secretário de Cultu-
ra, Régis Athanázio Bueno, 
destaca que a seleção de 
Hortolândia para compor 
o São Paulo State Film Com-
mission irá fortalecer a vo-
cação turístico-cultural da 
cidade, bem como irá im-

Da redação  l  hortolândia
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A Prefeitura de Hortolândia informou que o acesso de pacientes e ambulâncias à 
UPA (Unidade de Pronto Atendimento) Nova Hortolândia passou a ser feito somen-
te pela Rua José Martim dos Anjos. A outra entrada, pela rua João Ribeiro Evange-
lista, foi desativada. De acordo com a Secretaria de Saúde, a mudança da rua de 
entrada à UPA foi realizada por motivos de readequação de espaço da unidade.

uPa do nova Hortolândia 
está com novo acesso

d
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Mais de 67 mil negócios foram criados na região de Campinas em apenas 12 meses, ocupando segundo lugar no Estado de 
São Paulo em número de novas empresas e MEIs, atrás apenas da capital, mostra Fundação Seade; setor de serviços lidera

Região registra uma empresa aberta a 
cada oito minutos, diz levantamento

Região impulsiona empreendedorismo e tem segunda maior criação de empresas em todo Estado 

arquivo | semil/sp

Estudo da Fundação 
Seade, com base nos dados 
do CNPJ, da Receita Fede-
ral, aponta que a região de 
Campinas teve a criação de 
67.873 empresas entre abril 
de 2024 e março de 2025, 
o segundo maior núme-
ro do Estado de São Pau-
lo, atrás apenas da Região 
Metropolitana da capital 
(307.356). A região abre, em 
média, uma empresa a ca-
da oito minutos.

No mesmo período, o nú-
mero de Microempreende-
dores Individuais (MEIs) 
também foi elevado: foram 
131.589 registros na região 
de Campinas, novamen-
te se colocando em segun-
do lugar no Estado. Apenas 
a região metropolitana de 
São Paulo concentrou mais 
MEIs, com 417.124 registros.

Em março de 2025, no 
Estado foram criadas 35.151 
empresas, segundo o le-
vantamento da Fundação 
Seade. Na comparação com 
o mês imediatamente an-

terior, houve retração de 
13,3%, quando o total de 
empreendimentos alcan-
çou 40.521 novos negócios.

Entre fevereiro e março, 
todos os setores apresen-

taram queda no desempe-
nho. O setor de serviços re-
cuou 14,6%, passando de 
28.980 para 24.745 novas 
empresas, seguido pela in-
dústria (-13,9%), construção 

(-13,1%), comércio (-8,2%) e 
agropecuária (-6,5%).

SetoreS lídereS
De abril de 2024 a março 

de 2025, o Estado registrou 

a abertura de 516.767 em-
presas no acumulado dos 
últimos 12 meses. O setor 
de serviços liderou, com 
358.548 novos empreendi-
mentos, correspondendo 

a 69,4% do total. O comér-
cio ocupou a segunda po-
sição, com 105.518 empre-
sas. Em seguida aparecem 
indústria (23.643), constru-
ção (26.639) e agropecuá-
ria (2.419).

Em março de 2025, o Es-
tado registrou 85.268 no-
vos MEIs, representan-
do uma leve retração de 
0,8% em relação a feverei-
ro (85.972). O setor de ser-
viços foi responsável por 
57.097 novos MEIs em mar-
ço de 2025, seguido por co-
mércio (14.695), construção 
(5.956), indústria (7.142) e 
agropecuária (378).

Há mais de 40 anos, a 
Fundação Seade é referên-
cia nacional na produção e 
disseminação de análises e 
estatísticas socioeconômi-
cas e demográficas do Es-
tado de São Paulo.
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Hortolândia orienta 
beneficiários sobre 
mudanças no 
Bolsa FamíliaCidadesQUArtA-FeIrA
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A Câmara Municipal de 
Sumaré aprovou o Projeto 
de Lei nº 37/2025, de auto-
ria do vereador Alan Leal 
(PRD), que cria o Censo de 
Animais Domésticos no 
município. A proposta foi 
votada na sessão ordinária 
desta terça-feira (3) e agora 
segue para sanção do prefei-
to Henrique do Paraíso (Re-
publicanos). O censo de ani-
mais visa apurar o número 
de cães e gatos existentes na 
cidade, possibilitando a sua 
caracterização e mapeando 
a distribuição dessa popula-
ção nos bairros.

 Os dados coletados no 
censo devem englobar o 
número de animais de es-
timação, sexo, condição 
reprodutiva (castrado ou 
não), esquema vacinal, tipo 
de alimentação e período 
em que é fornecida, além 
das condições de abrigo. A 
partir dessas informações, 
o órgão municipal compe-
tente implementará políti-
cas públicas e programas 
específicos para o bem-
-estar animal e solução de 
eventuais problemas iden-
tificados, como a castração, 
chipagem, campanhas de 
conscientização pela guar-
da, tutela e adoção cons-
ciente, incentivo a denún-
cias e a punição pelo aban-
dono e pelos maus-tratos.

 Na justificativa do pro-
jeto, o vereador assegura 
que “é fundamental que 
Sumaré conheça a realida-

de populacional dos seus 
animais domésticos, es-
pecialmente em relação a 
cães e gatos”. “Com o cen-
so, o município terá infor-
mações mais precisas so-
bre a quantidade e condi-
ções desses animais. Ade-
mais, o censo também ser-
ve como ferramenta para a 
elaboração de políticas pú-
blicas de proteção”, justifi-
ca Alan Leal.

 Uma emenda apresen-
tada ao projeto de lei pelo 
vereador Lucas Agostinho 
(União Brasil) foi rejeita-
da pelo plenário. A emen-
da previa que o censo tam-
bém pudesse ser realizado 
por meio de plataformas di-
gitais ou formulários eletrô-
nicos, de forma a facilitar o 
levantamento de dados e a 
participação da população.

ordem do dIA
Também previsto na 

Ordem do Dia, foi apro-
vado o Projeto de Decre-
to Legislativo nº 2/2025, 
de autoria do presidente 
da Câmara, vereador Hé-
lio Silva (Cidadania), que 
confere o Título de Cida-
dão Sumareense a Apa-
recido Ângelo Gonçalves. 
Ainda recebeu votos favo-
ráveis o Projeto de Decre-
to Legislativo nº 3/2025, 
apresentado pelo verea-
dor Joel Cardoso (PSD), 
que confere o Título de 
Cidadão Benemérito a Is-
mael Martins. Ambas as 
honrarias serão entregues 
em sessão solene realiza-
da em dezembro.

Em regime de urgência, 
foi aprovado projeto do 
prefeito Henrique do Pa-

raíso. O PL nº 352/2025 au-
toriza o Poder Executivo 
a criar o fundo orçamen-
tário e financeiro especial 
de investimentos em direi-
tos creditórios, e a ceder, a 
título oneroso, os direitos 
creditórios originários de 
créditos tributários e não 
tributários do município.

Também em urgên-
cia, foi aprovado o PL nº 
309/2025, apresentado pe-
lo vereador Geraldo Me-
deiros (PT), que obriga 
a instalação e utilização 
de sistema de sinalização 
audiovisual para orienta-
ção de pontos de parada 
nos veículos de transpor-
te público coletivo do mu-
nicípio, destinado a pes-
soas com deficiência vi-
sual, auditiva e demais in-
teressados. 

Câmara aprova realização de Censo 
de Animais Domésticos em Sumaré

Proposta do vereador Alan Leal foi aprovada e agora segue para sanção do prefeito

divulgação

cãeS e gAtoS

O som do rock vai aba-
lar Hortolândia. É que o 
cantor Di Ferrero, vocalis-
ta da banda NX Zero, faz 
show na cidade, neste sá-
bado (07). Ele é a atração 
do projeto Concertos Espe-
ciais. O roqueiro se apre-
sentará com a Nova Ban-
da Jovem de Hortolândia, 
a partir das 19h, na praça 
A Poderosa, localizada na 
Rua Ercilio Antonio Meira, 
241, no Jardim Santa Iza-
bel. O show integra a pro-
gramação da Semana Cul-
tural deste mês, promovi-
da pela prefeitura. 

Di Ferrero irá apresen-
tar um repertório com su-
cessos da sua carreira so-
lo, do NX Zero e de outros 
artistas renomados do 
rock brasileiro. O artista 

se tornou conhecido na-
cionalmente como voca-
lista do NX Zero, surgido 
no início dos anos 2000, e 
que se tornou um dos gru-
pos de maior sucesso da 
vertente chamada emoco-
re (emotional hardcore).

Atualmente, o grupo 
está em fase de “hiato”. 
Em razão disso, Di Fer-
rero lançou seu novo tra-
balho solo, o EP “7”, em 
abril deste ano. O disco 
tem três músicas: “Além 
do fim”, “Som da desilu-
são” e “Universo paralelo”.

A Nova Banda Jovem é 
um dos grupos vincula-
dos ao Centro de Educa-
ção Musical Municipal de 
Hortolândia (CEM) Maes-
tro Ronaldo Dias de Almei-
da, órgão da Secretaria de 
Cultura. Atualmente, a No-
va Banda Jovem é formada 
por 40 alunos do CEM. 

Di Ferrero fará show 
com a Nova Banda 
Jovem de Hortolândia

PróxImo SáBAdo

Apresentação gratuita será na 
praça A Poderosa, a partir das 19h

divulgação
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Número de meIs 
também foi 

elevado: foram 
131.589 registros 

na região
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Funcionando desde 2023 
em um bloco da EMEB (Es-
cola Municipal de Educa-
ção Básica, antigo CMEI) 
Maria José Flauzino, no Jar-
dim São Jorge, a unidade 
de Nova Odessa do Proje-
to Cozinhalimento, uma 
parceria da prefeitura com 
o Governo do Estado, vai 
receber um incremento de 
R$ 100 mil nas verbas pa-
ra uso exclusivo nos cursos 
gratuitos de capacitação de 
moradores de Nova Odes-
sa na área de Gastronomia.

É o que ficou acordado 
numa reunião do secretá-
rio municipal de Desenvol-

vimento Econômico e So-
cial, Antonio Teixeira, com 
o coordenador da Codea-
gro (Coordenadoria de De-
senvolvimento dos Agro-
negócios) e gestor do pró-
prio Programa Cozinhali-
mento, Diogenes Kassao-
ka, o assessor parlamentar 
Kiko Danieletto, do gabi-
nete do deputado estadual 
Itamar Borges, e a nutricio-
nista da prefeitura, Juliana 
Pissaia Savitsky.

“A unidade do programa 
em Nova Odessa é uma das 
que estão tendo maior su-
cesso de todo o Estado. O 
coordenador nos garantiu 
essa verba de R$ 100 mil, e 
todos elogiaram bastante 
o trabalho que estamos fa-

zendo, na pessoa da dou-
tora Juliana. Com esse re-
curso, podemos ampliar 
a frequência dos cursos e, 
assim, atender mais mora-
dores de Nova Odessa”, co-
mentou o secretário.

A unidade local do Co-
zinhalimento foi inaugu-
rada em março de 2023 na 
EMEB Maria José Flauzino, 
no Jardim São Jorge. Trata-
-se de uma parceria da pre-
feitura, por meio do Fun-
do Social de Solidarieda-
de e do Setor de Alimenta-
ção Escolar da Secretaria 
de Educação, com a Casa 
da Agricultura.

A cozinha modelo e sa-
la de aula oferecem cur-
sos e capacitações rápidas 

gratuitas na área de ali-
mentação e culinária pa-
ra moradores da cidade. Os 
workshops incluem sem-
pre aula teórica e prática 
no mesmo dia, garantindo 
a abrangência do aprendi-
zado e dando ao cidadão 
a possibilidade e adquirir 
uma nova forma de gera-
ção de renda.

Todos os participantes 
recebem certificados espe-
cíficos de cada curso, além 
de apostila e um livro con-
tendo todas as receitas que 
eles fazem durante as au-
las – entre outras que o li-
vro disponibiliza. A inicia-
tiva já formou mais de 550 
pessoas desde sua implan-
tação em Nova Odessa.

Projeto Cozinhalimento deve receber mais R$ 100 mil

Recurso adicional será usado em 
cursos gratuitos na área de Gastronomia

divulgação

CAPACITAÇÃO PROFISSIONAL

A Campanha do Aga-
salho 2025 do Fundo So-
cial de Solidariedade da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa foi lançada oficialmente 
na manhã desta terça-fei-
ra (03), com a participação 
de autoridades e dos idosos 
atendidos pelo Programa 
da Melhor Idade do muni-
cípio. Com o slogan “O que 
foi passado, aquece o pre-
sente”, a iniciativa já conta 
com 15 caixas de arrecada-
ção espalhadas pela cidade, 
e deve ganhar novos pontos 
de coleta em breve.

A Campanha do Agasa-
lho continua até o próximo 
dia 27 de junho. Podem ser 
doados agasalhos e roupas 
de frio em bom estado, cal-
çados e brinquedos, cober-
tores e edredons, e também 
itens para pets. O “bazar” 
de distribuição dos itens 
arrecadados para as famí-
lias carentes deve aconte-
cer no início de julho, tam-
bém na sede do Fundo So-
cial e Espaço Melhor Idade 
da Prefeitura.

Os pontos de coleta estão 
localizados em locais estra-

tégicos e de grande circu-
lação de pessoas, como a 
própria Prefeitura de Nova 
Odessa, o Fundo Social, o 
Teatro Municipal, secreta-
rias de Educação e de Saú-
de e as lojas dos Supermer-
cados São Vicente, Davita e 
Paraná – entre outros.

Presidente voluntária 
do Fundo Social, Rose Mi-
randa reforçou a importân-
cia da Campanha do Aga-
salho anual e agradeceu o 
apoio da população de No-
va Odessa, que sempre con-
tribui com o próximo.

O prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), foi re-
presentado pelo vice-pre-
feito Alessandro Miran-
da, o Mineirinho (União), 
que também fez um apelo 
à solidariedade dos mora-
dores. “Temos que ajudar 
e apoiar esta causa. Se vo-
cê tiver um cobertor a mais 
no seu guarda-roupa, doe. 
Faça uma boa ação e ajude 
quem precisa. Temos que 
ajudar, pois não sabemos o 
que quem precisa já passou 
na vida para estar nessa si-
tuação”, afirmou.  | da Redação

Campanha do Agasalho começa com 15 pontos de coleta em Nova Odessa

Mineirinho fez apelo à solidariedade 
dos novaodessenses durante lançamento

divulgação
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Nova passarela na região central e duplicação do ‘viaduto do Pezão’ vão sair do papel e proporcionar segurança viária 
para os moradores; Rumo Malha Paulista prevê início das intervenções em agosto, com investimento de R$ 22 milhões

O vice-prefeito de Nova 
Odessa, Alessandro Miran-
da, o Mineirinho (União), 
recebeu recentemente a vi-
sita do deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) e de representantes da 
concessionária Rumo Ma-
lha Paulista S/A, para uma 
vistoria nos locais que vão 
receber duas importantes 
obras de segurança viária 
anunciadas ainda em 2023 
ao prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD). As 
obras estão previstas agora 
para começarem em agos-
to deste ano.

“São duas obras que a 
nossa gestão e o manda-
to do deputado Dalben ga-
rantiram junto à conces-
sionária Rumo Malha Pau-
lista S/A. Muito obrigado 
novamente ao Dirceu Dal-
ben por ajudar Nova Odes-
sa e ser o ‘nosso’ deputado 
na Assembleia Legislativa”, 
afirmou o prefeito.

“Nova Odessa completou 
120 anos, e olha que pre-
sentes maravilhosos. Eram 
duas demandas antigas da 
nossa população, que vão 
melhorar muito as condi-
ções de mobilidade na nos-
sa cidade. Graças em gran-
de parte do Dirceu Dalben, 
que não mede esforços pa-
ra levar nossas demandas 
até Brasília e ao Governo 
do Estado”, acrescentou o 
vice Mineirinho.

Vice Mineirinho e deputado dalben foram até as duas obras ferroviárias que vão melhorar mobilidade urbana da cidade

Mineirinho e Dalben vistoriam obras 
importantes da Rumo em Nova Odessa

divulgação vão precisar passar pela li-
nha do trem.

VIADUTO
A segunda obra será a 

duplicação da passagem 
inferior (ou “viaduto”) 
entre a Rua Azil Martins 
(paralela à Avenida Carlos 
Botelho), no Jardim Santa 
Rosa, e a Rua Goiânia, no 
Jardim São Jorge – mais 
conhecida como “viadu-
to do Pezão”.

A atual passagem entre o 
São Jorge e o Santa Rosa é 
estreita e comporta apenas 
uma mão de direção, “for-
çando” os motoristas que 
trafegam em direção à re-
gião do Picerno (em Suma-
ré) a “desviarem” por den-
tro da malha viária novao-
dessense. Por isso o prefei-
to solicitou sua duplicação.

No final de maio, equipes 
a serviço da Rumo realiza-
ram serviços de sondagem 
prévia de solo nos pontos, 
acompanhadas por profis-
sionais da Secretaria Muni-
cipal de Obras e do Setor de 
Trânsito da Prefeitura.

Segundo informações 
prestadas ainda em 2023 
pela Rumo, as duas obras 
de segurança viária em No-
va Odessa já possuem pro-
jetos executivos e todas as 
autorizações, e têm prazo 
de execução estimado em 
até 11 meses após seu iní-
cio. O investimento estima-
do na época era de R$ 22 
milhões na somatória de 
ambas as intervenções.

“São obras sonhadas há 
muito tempo, mais duas 
obras viabilizadas na ges-
tão do Leitinho e do Minei-
rinho. Vão facilitar e me-
lhorar a vida das pessoas. 
Fico muito feliz de ajudar, 
enquanto coordenador 
da Frente Parlamentar de 
Apoio ao Transporte Ferro-
viário da Assembleia Legis-

lativa”, completou o depu-
tado Dirceu Dalben.

PASSAReLA
A primeira delas será a 

construção de uma nova 
passarela de pedestres no 
final da Avenida João Pes-
soa, ligando a Praça Cen-
tral José Gazzetta ao Jar-
dim Flórida. Atualmen-

te, os pedestres que vão 
do Centro ao Jardim Fló-
rida (e do Flórida para ou-
tros bairros, como a Vila 
Azenha, o Jardim Fadel e 
aqueles na margem direita 
do Ribeirão Quilombo) são 
obrigados a andar literal-
mente sobre os trilhos, na 
passagem em nível exis-
tente há décadas.

Para a atual gestão mu-
nicipal, a futura passare-
la entre a Praça Central e 
o Jardim Flórida vai trazer 
muito mais segurança pa-
ra os moradores que circu-
lam entre o Centro, o Fló-
rida, a Vila Azenha, o Jar-
dim Santa Luíza, o Jardim 
Nossa Senhora de Fátima 
e outros bairros, que não 



A Prefeitura de Nova 
Odessa promoveu recente-
mente uma blitz educativa 
para encerrar a Campanha 
“Maio Amarelo – Atenção 
pela Vida” de 2025. A ação 
chamou a atenção da socie-
dade para o alto índice de 
mortes e feridos no trân-
sito. Durante a blitz, cerca 
de 30 motoristas de carros, 
motos e caminhões foram 
abordados e orientados.

O evento foi uma parceria 
entre o Setor de Trânsito, a 
GCM (Guarda Civil Muni-
cipal) e a Secretaria Muni-
cipal de Saúde e aconteceu 
na Avenida Carlos Botelho, 
em frente à UBS (Unidade 
Básica de Saúde) do Centro.

Os enfermeiros convida-
ram os motoristas a reali-
zarem aferição de pressão 

arterial e testes de glicemia 
capilar. Os convidados ain-
da receberam informações 
sobre segurança no trân-
sito, recebendo um folder 
informativo com as princi-
pais normas de circulação 
e conduta no trânsito e di-
reção segura e preventiva.

De acordo com o enfer-
meiro André Barros, um 
dos organizadores do pro-
jeto, a ação foi muito além 
da mera orientação sobre a 
saúde e regras de trânsito. 
“A hipertensão é uma das 
doenças que mais cresce no 
país e, quando não é trata-
da, pode levar a perda dos 
reflexos, tonturas e outros 
sintomas que aumentam o 
risco de causar acidentes 
no trânsito. Cuidar da saú-
de também é uma forma de 
evitar o politrauma causa-
do por acidentes automobi-
lísticos”, justificou.

Blitz educativa une Trânsito, Saúde e GCM em Nova Odessa

Blitz ocorreu na Avenida Carlos Botelho, em frente à UBS do Centro
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Motoristas atendidos

A Secretaria Municipal 
de Cultura de Monte Mor 
começou nesta terça-fei-
ra (3) a realizar audiências 
públicas do plano de apli-
cação de recursos da Polí-
tica Nacional de Atenção 
Básica (PNAB). Toda a so-
ciedade civil e profissio-
nais da área cultural são 
convidados a participar da 
construção do plano.

São quatro encontros de 
escuta pública e constru-

ção coletiva. O objetivo é 
definir as ações que irão 
fortalecer o setor cultural 
de Monte Mor pelos próxi-
mos quatro anos.

Nesta terça-feira (3), a 
audiência ocorreu na Câ-
mara Municipal de Mon-
te Mor. No dia 11, às 19h, 
a audiência acontecerá no 
auditório José Luiz Go-
mes Carneiro. Dia 17, às 
9h, acontecerá novamen-
te na Câmara Municipal de 

Monte Mor e no dia 26, às 
19h, no auditório José Luiz 
Gomes Carneiro.

A secretária de Cultura e 
Turismo, Andreza Ramos, 
destaca a importância de 
todos nestas audiências. 
“A participação da popula-
ção é essencial para deci-
dir como os recursos serão 
aplicados nas diversas ex-
pressões culturais do nos-
so município”, afirmou a 
secretária.              | Da Redação

Cultura inicia audiências para definir 
aplicação de recursos em Monte Mor

Município promove quatro encontros para decidir alocação de verba cultural
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r$ 858 Mil

Câmara solicita informações 
sobre contrato emergencial de 
Murilo Rinaldo em Monte Mor
Wal da Farmácia pediu detalhes 
da contratação por ofício, mas após 
mais de 30 dias não foi respondida; 
parlamentar afirma que recebeu 
convite para ir até mesa do prefeito 
verificar documentos e falou em 
‘desrespeito’ do Executivo com atitude

Paulo Medina  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Através do requerimento 
11/2025, a Câmara de Mon-
te Mor pediu informações 
e documentos sobre a dis-
pensa de licitação 16/2025, 
da prefeitura. Conforme di-
vulgado pelo Tribuna Li-
beral, o certame culminou 
com a contratação emer-
gencial de empresa espe-
cializada para locação de 
máquinas e veículos pesa-
dos, pelo valor de R$ 858 
mil, por serviços presta-
dos no prazo de três me-
ses. O pedido de informa-
ções é de autoria da verea-
dora Wal da Farmácia (PSB) 
e foi aprovado por unani-
midade na sessão ordiná-

ria desta segunda-feira (2).
Na justificativa, Wal afir-

ma que, devido ao “valor 
elevado para uma contra-
tação emergencial para três 
meses”, seu gabinete enviou 
ofício ao prefeito Murilo Ri-
naldo (PP), em 11 de abril, 
solicitando cópia do “intei-
ro teor” do processo licitató-
rio, para que pudesse fazer 
as devidas análises do mes-
mo, com base na Lei Federal 
14.133/2021, conhecida co-
mo Nova Lei de Licitações. 
“Até o presente momento e 
transcorrido mais de 30 dias 
do protocolo de solicitação, 
nada lhe foi fornecido”, re-
clama, sobre o não envio 
dos documentos solicitados.

A propositura questio-
na qual a demanda men- Vereadora quer explicações que justifiquem contratação emergencial de maquinário

sal desses serviços, assim 
como quais máquinas fo-
ram alugadas e a forma de 
locação; quantas horas de 
trabalho foram realizadas 
e onde; a finalidade dos tra-
balhos executados e os do-
cumentos comprobatórios 
das informações prestadas. 
Também solicita o envio de 
cópia dos decretos munici-
pais que instituíram emer-
gência e calamidade públi-
ca no município para jus-
tificar a contratação emer-
gencial por meio da dispen-
sa de licitação.

desresPeito
Wal ainda ressaltou a fal-

ta de respostas da prefeitu-
ra ao ofício do seu gabinete, 
que cobrava informações 
sobre o assunto. “Quando 
eu oficializei, a resposta do 
chefe de gabinete foi que 
os documentos estavam na 
mesa do prefeito, e [suge-
riu] que eu fosse até lá. Is-
so não é resposta que se dá 
a um vereador. Isso foi no 
ofício. Vereador tem que ser 
respeitado”, disse.

“As informações reque-
ridas, bem como a remessa 
das cópias dos documen-
tos requisitados no presen-
te [pedido de informação], 
são de extrema relevância, 
não somente para o bom 
desenvolvimento do tra-
balho legislativo e fiscali-
zador, como para toda po-
pulação que necessita de 
claras e concisas informa-
ções”, afirma a autora.

fotos: divulgação

tir em vidas. Quando uni-
mos ações de educação viá-
ria, fiscalização responsá-
vel e cuidados com a saú-
de dos condutores, estamos 
atuando de forma preven-
tiva para reduzir acidentes, 
evitar politraumas e pro-
mover um ambiente urba-
no mais seguro e humano 
para todos os cidadãos”, 
acrescentou Cabo Natal.

Para o prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), “é muito importan-
te essa atividade anual de 
conscientização”. “Serve 
de alerta para nos manter-
mos sempre atentos e utili-
zarmos as regras no trân-
sito a fim de preservar a 
própria vida e também a 
do próximo”, completou o 
chefe do Executivo novao-
dessense, que já foi moto-
rista de ambulância e ins-
trutor de autoescola.

Conforme os resultados 
coletados, a equipe da Re-
de Municipal de Saúde no-
tou que a maioria dos ca-
minhoneiros apresentava 
pressão alta e muitos rela-

taram que não têm o costu-
me de procurar atendimen-
to médico com frequência.

Para o secretário-adjun-
to de Segurança Pública, 
Silvio Natal, “a ação obte-

ve sucesso porque contou 
com uma efetiva parceria 
entre as secretarias atuan-
tes e os motoristas”. “Inves-
tir em segurança no trânsi-
to é, acima de tudo, inves-
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O Encont ro de Fãs 
Pokémon está de volta ao 
Shopping ParkCity Suma-
ré. No próximo sábado (7), 
o empreendimento recebe 
mais uma edição do even-
to que já ganhou o cora-
ção dos apaixonados pe-
lo desenho japonês. Com 
diversas atividades como 
troca de cartas e sorteio 
de cartas raras, o evento 
é gratuito e será realizado 

das 15h às 18h, no lounge 
próximo à Zanini Kids. A 
iniciativa promete envol-
ver o público com diver-
são e nostalgia.

A coordenadora de Mar-
keting do Shopping Park-
City Sumaré, Gisele Alva-
res, conta que a troca de 
cartas e de figurinhas mo-
biliza colecionadores de 
diferentes idades. “O en-
contro é uma oportunida-
de para o público interagir 
com outros fãs e até encon-
trar cards raros”, comenta.

A ação, realizada em par-
ceria com a loja Zanini Kids, 
oferece um espaço acolhe-
dor para reunir os fãs e in-
centivar a troca de expe-
riências. “Pokémon é um fe-
nômeno que atravessa ge-
rações. E o novo encontro 
de fãs é mais uma iniciati-
va que o Shopping ParkCity 
Sumaré promove para ofe-
recer às famílias momentos 
divertidos e inesquecíveis”, 
destaca Leila Dada, coor-
denadora de Administra-
ção Geral da AD Shopping.

Encontro de Fãs Pokémon é 
atração no ParkCity Sumaré

evento terá troca de cards e sorteios de cartas raras no sábado

Ação grAtuitA

divulgação

A partir da próxima se-
mana, os pacientes e visi-
tantes do Ambulatório de 
Especialidades de Sumaré 
contarão com uma novida-
de que vai facilitar o acesso 
às consultas e atendimen-
tos: um novo estaciona-
mento totalmente gratuito.

A área destinada ao es-
tacionamento está em fa-
se final de obras e fica em 
um terreno de 2.500 m², 
localizado ao lado do pró-
prio ambulatório, que fi-
ca na Rua Três M, nº 50, 

no Centro da cidade. O es-
paço funcionará das 7h às 
17h, acompanhando o ho-
rário de atendimento do 
ambulatório.

O estacionamento com 
cerca de 100 vagas contará 
com controlador de acesso 
e portão, oferecendo mais 
tranquilidade a quem pre-
cisa utilizar os serviços. 
“Sabemos que muitos pa-
cientes enfrentavam difi-
culdades para encontrar 
onde parar, especialmente 
os que vêm de longe ou têm 
alguma limitação de mobi-
lidade. Esse estacionamen-
to vai trazer mais confor-

to e segurança para todos 
que passam por aqui”, des-
tacou Cássia Lobão, geren-
te do Ambulatório de Espe-
cialidades.

O Ambulatório atende 
exclusivamente via Sistema 
Único de Saúde (SUS) e ofe-
rece consultas com espe-
cialistas em diversas áreas, 
como ortopedia, fisiotera-
pia, ginecologia, cardiolo-
gia, neurologia, entre ou-
tras. Também realiza exa-
mes e procedimentos de 
apoio ao diagnóstico, sen-
do uma referência impor-
tante para a rede munici-
pal de saúde.

Ambulatório terá estacionamento com 100 vagas em Sumaré

Novo espaço na região central funcionará das 7h às 17h

divulgação

PAcientes e visitAntes
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encAminhAmento De efluentes

Obra da Estação Elevatória de 
Esgoto no Jardim Davina tem 
63% de progresso, em Sumaré

Da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Intervenção executada pela BRK já implantou 423 metros de rede e prossegue para nova etapa 
de construção, ampliando eficiência do sistema de esgoto, beneficiando milhares de moradores

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, segue avançando com 
a implantação da nova Es-
tação Elevatória de Esgoto 
(EEE) no bairro Jardim Da-
vina. A obra, que vai am-
pliar a eficiência do siste-
ma de esgotamento sani-
tário da região, já alcançou 
63% de avanço.

Até o momento, já foram 
implantados 423 metros de 
rede e três poços de visita. 
Além disso, foi finalizada a 
execução do poço seco, es-
trutura que abrigará o sis-
tema de bombeamento. No 
momento, seguem em an-
damento os serviços para 
construção de mais três po-
ços de visita, etapa que an-
tecede a instalação do siste-
ma de bombeamento e a fi-

Obra da estação elevatória de esgoto do bairro Jardim davina segue em ritmo acelerado
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agilidade e segurança du-
rante a execução.

“A obra da EEE Davina re-
força o compromisso da BRK 
com o desenvolvimento de 
Sumaré, por meio de inves-
timentos contínuos em sa-
neamento. A concessioná-
ria segue trabalhando para 
ampliar a cobertura, a efi-
ciência do sistema de esgo-
to, além de promover mais 
qualidade de vida para a po-
pulação e contribuir com a 
preservação dos recursos hí-
dricos”, destaca Viviane Mo-
raes, gerente de operações 
da BRK em Sumaré. A previ-
são é de que a obra seja con-
cluída ainda este mês.

tiJuco Preto
Segundo última atualiza-

ção, as obras da nova Esta-
ção de Tratamento de Esgo-
to Tijuco Preto superaram 
os 43% de avanço. Entre as 
etapas concluídas recente-
mente estão a concretagem 
das paredes dos Reatores 1 
e 2 do sistema Nereda®, do 
tanque Pulmão de Lodo e 
tanque de Amortização.

A BRK também avança 
na implantação das redes 
enterradas internas da ETE, 
com destaque para as redes 
de drenagem e recalque da 
Estação Elevatória de Esgo-
to Final. A estação está sen-
do construída em um ter-
reno de 20 mil metros qua-
drados, no Parque Pavan, 
região do Matão, e deve ser 
concluída até o fim de 2026.

nalização da rede coletora.
Com capacidade pa-

ra bombear até 6 litros 
de esgoto por segundo, a 
nova estação vai benefi-

ciar diretamente os mora-
dores dos bairros Jardim 
Davina e Jardim Vitória, 
encaminhando os ef luen-
tes até a Estação de Tra-

tamento de Esgoto (ETE) 
Jardim das Águas.

A implantação das redes 
coletoras está sendo reali-
zada por meio do método 

não destrutivo, tecnologia 
que reduz a necessidade de 
grandes escavações, mini-
mizando os impactos ao 
trânsito e garantindo mais 



Uma ciclista de 46 anos 
morreu após ser atropela-
da por um motociclista na 
manhã desta terça-feira (3), 
por volta das 7h15, na Ro-
dovia Virgínia Viel Campo 
Dall’Orto, em Sumaré.

A Polícia Militar Rodo-
viária foi acionada, e pelo 
local, constatou por meio 
dos indícios, danos e posi-
ção dos veículos, que a mo-

tocicleta atingiu a bicicle-
ta - ambos trafegavam pe-
lo acostamento.

A motocicleta Yamaha/
XTZ 250 Lander colidiu 
frontalmente com a bicicle-
ta. O resgate do Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu) foi chama-
do e quando os socorristas 
chegaram, avaliaram que a 
ciclista teve o óbito consta-
tado ainda no local.

A Polícia Científica reali-
zou os trabalhos de perícia 

técnica e o corpo foi reco-
lhido ao IML (Instituto Mé-
dico Legal) de Americana, 
onde passará por exames 
necroscópicos.

O condutor da motocicleta 
sofreu ferimentos leves e foi 
submetido ao exame etilo-
métrico com resultado nega-
tivo para ingestão de álcool.

A ocorrência foi registra-
da no 1º DP (Distrito Poli-
cial) de Sumaré, onde a Po-
lícia Civil deverá investigar 
as causas do acidente.

Ciclista morre após ser 
atropelada por moto em 
dia chuvoso em Sumaré

Moto atingiu bicicleta e matou ciclista na Rodovia Virgínia Viel Campo Dall’Orto

tragédia em rodovia 
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regra de transição

Alteração anunciada pelo Governo Federal será válida a partir da folha de pagamento de julho e valerá para as pessoas 
com renda acima do limite de entrada; mais de 13 mil famílias recebem benefício na cidade, segundo dados municipais

Famílias residentes em 
Hortolândia, beneficiá-
rias do Bolsa Família, pre-
cisam estar atentas a mu-
danças no Programa, re-
cém-divulgadas pelo Go-
verno Federal, relativas às 
regras de transição. O avi-
so é da Secretaria de Inclu-
são e Desenvolvimento So-
cial. Estas mudanças vale-
rão somente para as famí-
lias já atendidas que pas-
saram a ter renda acima do 
limite de entrada no pro-
grama. Segundo a secreta-
ria, há 13.267 famílias be-
neficiárias do Bolsa Famí-
lia em Hortolândia, sendo 
que 2.840 estão sob a regra 
de proteção anterior.

A mudança foi estabele-
cida na Portaria nº 1.084, de 
maio de 2025, e valerá a par-
tir da folha de pagamentos 
de julho deste ano. Isso quer 
dizer que as alterações se-
rão aplicadas somente às fa-
mílias que ingressarem na 
regra de proteção a partir 
deste mês de junho.

Conforme explica publi-
cação da Secretaria de Co-
municação Social do Brasil, 

“as famílias que ultrapassa-
rem o limite de renda para 
entrada no Bolsa Família – 
de R$ 218 por pessoa da fa-
mília –, até o limite de ren-
da de R$ 706, poderão se-
guir no programa por mais 
12 meses, recebendo 50% do 
valor do benefício. A fixação 
do novo limite de renda está 
alinhada à linha de pobre-
za internacional, estabele-
cida a partir de estudos so-
bre a distribuição de renda 
em diversos países”.

Ainda segundo o Gover-
no Federal, famílias bene-
ficiárias que tenham PCDs 
(Pessoas Com Deficiência) 
que recebam o BPC (Bene-
fício de Prestação Continua-
da), poderão permanecer na 
regra de proteção por um 
tempo máximo de 12 meses.

Segundo o Ministério do 
Desenvolvimento Social, 
gestor do Bolsa Família, as 
mudanças visam promover 
os ajustes necessários para 
manter a sustentabilidade e 
a efetividade do programa 
de transferência de renda, 
bem como reduzir a fila de 
espera e priorizar famílias 
que estão em situação de 
pobreza ou pobreza extre-
ma no Brasil.Famílias de Hortolândia devem ficar atentas às modificações recém-divulgadas pelo Governo Federal

Hortolândia orienta beneficiários sobre 
mudanças no programa Bolsa Família

divulgação
da redação  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulínia estreia nesta 
quarta-feira (4) sua 1ª Fei-
ra Noturna, que promete 
movimentar a economia 
local e oferecer uma nova 
opção de lazer para os mo-
radores. O evento será rea-
lizado a partir das 16h30, 
em frente ao Theatro Mu-
nicipal, no Parque Brasil 
500, e contará com mais de 
80 feirantes inscritos.

A proposta, da Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, surge com o obje-

tivo de incentivar o comér-
cio, valorizar os artesãos da 
cidade e criar um ambien-
te acolhedor para a comu-
nidade aproveitar o final do 
dia de forma diferente.

“Assim como fizemos no 
aniversário de Paulínia e na 
Semana em Festa no início 
do ano, conectamos várias 
secretarias para garantir que 
tudo transcorra da melhor 
forma possível e a Feira se 
torne uma tradição em nos-
sa cidade”, afirmou o prefei-
to Danilo Barros (PL).

A Feira Noturna oferece-
rá uma grande variedade 

de produtos, como frutas, 
verduras e legumes frescos; 
temperos e produtos colo-
niais, como queijos, embu-
tidos e pães; doces caseiros 
e itens de confeitaria; arte-
sanato e decoração; produ-
tos para pets; e praça de ali-
mentação com food trucks 
e as tradicionais barracas 
de pastel. Além disso, o 
evento contará com infraes-
trutura de apoio, incluindo 
estacionamento liberado no 
entorno do Theatro Munici-
pal e abertura dos banhei-
ros do Paço Municipal pa-
ra uso do público.

Um homem de 43 anos 
foi preso em flagrante por 
tentativa de homicídio após 
atacar outro indivíduo com 
um facão na noite desta se-
gunda-feira (2), na praça 
central de Nova Odessa.

De acordo com o bo-
letim de ocorrência, por 
volta das 19h30, a GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
foi chamada por meio da 
central para responder a 
uma briga entre dois ho-
mens na Praça José Gaz-

zetta, situada na Avenida 
Carlos Botelho.

Quando os patrulhei-
ros chegaram ao local, en-
contraram uma vítima de 
29 anos sendo atendida por 
uma equipe de ambulância.

Populares informaram 
aos guardas que após a 
confusão, o agressor havia 
fugido para sua residência, 
na Rua Heitor Penteado. Os 
patrulheiros foram ao en-
dereço e lá encontraram o 
suspeito, que entregou o 
facão utilizado no crime.

Além disso, de acordo 
com o boletim de ocor-

rência, câmeras de segu-
rança capturaram o ins-
tante em que o agressor 
golpeia a vítima na cabe-
ça com um facão, enquan-
to ela estava sentada e in-
defesa. A agressão foi inter-
rompida por testemunhas.

Depois de ser atendido, 
o homem ferido foi levado 
à Delegacia de Polícia de 
Americana, mas retornou 
ao hospital para acompa-
nhamento médico devido 
à gravidade dos ferimen-
tos. O agressor foi preso 
em flagrante por tentati-
va de homicídio.

Paulínia anuncia 1ª Feira 
Noturna com mais de 80 
expositores nesta quarta

Homem é preso suspeito 
de tentar assassinar outro 
com facão em Nova Odessa

Praça Central Pq. Brasil 500

Cézar oliveira  l  novA odeSSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo medina  l  pAUlíniA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Sempre destacamos, na cidade de Novo Horizonte, os seus ótimos rodeios e cavalga-
das, aliados ao seu artesanato e gastronomia, mormente a “Queima do Alho”. Ade-
mais, gostamos de ler um de seus slogans: “Novo Horizonte um canteiro literário!”. 
Existe um espaço no seu Centro Cultural exclusivamente para os escritores novo-
-horizontinos, onde lá estão expostas várias publicações dos filhos daquela terra.

Na foto de Lucas Valeo: Prova dos 3 tambores, em Novo Horizonte

O município de Caçapava, fundado em 1855, foi passagem forçada dos Bandeiran-
tes que iam até Minas Gerais. Localizada no Vale do Paraíba, Caçapava está inseri-
da no Mapa do Turismo Brasileiro, na Região Turística Rios do Vale e integra, tam-
bém, o Circuito da Cultura Caipira. A fauna e flora são abundantes, com maciços 
de mata atlântica por onde percorrem trilhas e estradas históricas, como é o caso 
da Rota do Tropeiro, um dos principais patrimônios histórico-culturais do municí-
pio. Um dos destaques é o ‘Museu Roberto Lee de Antigomobilismo’ fato conceden-
do ao município o título: ‘Capital Nacional do Antigomobilismo’, por ter a única co-
leção de carros antigos tombada pelo Comdephaact do Estado de São Paulo, além 
de pioneiro do segmento na América Latina.

Na foto de Priscila Rodrigues: Modelo Pintacuda, 
Museu Paulista de Antiguidades Mecânicas, Caçapava (SP)

Em Novo Horizonte, o seu excelente prefeito Fabiano Belentani tem acompanhado de 
perto o local destinado ao ‘Centro Cultural e Artes Integradas’, já sendo considerado 
o maior projeto da parceria público-privada do noroeste paulista, aprovado por Lei 
Federal e patrocinado pela Usina Santa Isabel. Novo Horizonte merece a sua visita.

Na foto de Alf Ribeiro: Novo Horizonte (SP) 
detém a maior área de água doce do Estado

Ecoturismo, Histórico-Cultural e Rural fazem parte do grande potencial turístico do 
município de Caçapava. No município exist}em a Trilha do Mirante da Pedra Bran-
ca e a Trilha da “Vorta Fria’’ (ou Rota do Tropeiro). Circuitos onde o turista pode per-
correr o caminho centenário feito por tropeiros ainda no século XIX, e contemplan-
do cenários paisagísticos em grande altitude ou, também, visitar casarões do ciclo do 
café. Tem grande quantidade de produtos artesanais para você adquirir. Há um Mu-
seu Militar contando a trajetória do País nas guerras, bem como o Museu Pedagógico 
ou, ainda, o ‘Chocotour’ onde são fabricados os chocolates mais cremosos de todos os 
tempos. Até uma simpática Casa dos Bonecos espera a sua visita. Mais de 120 espécies 
de pássaros são vistas no ‘Parque da Moçota’, 62 mil m2 de área verde, sendo um terço 
dela de Mata Atlântica. Visite Caçapava e a Secretaria de Turismo daquela Prefeitura.

Na foto de Priscila Rodrigues: Casa dos Bonecos, Caçapava (SP)
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CULTURA EM NOVO HORIZONTE CENTRO CULTURAL

CONHEÇA CAÇAPAVA DEMAIS POTENCIAIS DE CAÇAPAVA

Novo Horizonte

Com a doação de 
terras e início da 
c on st r uç ão de 
uma igreja nasceu, 
em 1986, o que vi-
ria a ser a cidade 
de Novo Horizon-
te dos nossos dias, 
a 405 km de São 
Paulo por boas ro-
dovias, e fundada 
por Lei em 1917. 
Hoje, oficialmente 
um ‘Municipio de 
Interesse Turísti-
co,’ ele também faz 
parte de região tu-
rística às margens 
do Rio Tietê, pro-
piciando o turismo 
náutico e ativida-
des de lazer, com 
expressiva voca-
ção para o Ecotu-
rismo. O seu Turis-
mo Rural é forte, 
seja por suas be-
lezas naturais, se-
ja por suas várias 
opções de trilhas, 
seja pelos seus di-
versos empreendi-
mentos de hospe-
dagem, bem como 
a sua boa gastro-
nomia. Visite No-
vo Horizonte.

Na foto: Novo Horizonte, cidade 
paulista que aguarda a sua visita


